

COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO			
ASIGNATURA: Ciencias políticas	GRADO: 10	PERIODO: III	FECHA: 21/07/20

TEMA: Nuevas desigualdades en el mundo

Fecha límite de entrega: 24 de julio de 2020

Los efectos de un mundo interconectado

Esta semana pasaremos a ver los efectos y explicaciones que tienen la existencia de las desigualdades entre las naciones, buscando comprender como es que las relaciones entre las naciones suelen estar destinadas a perpetuar un conjunto de desigualdades e injusticias; sin embargo, antes de comprender cuales son las principales problemáticas en la actualidad, primero debemos comprender que es lo que origina, permite y perpetua el desarrollo desigual entre las naciones del mundo.

En principio debemos comprender que ya no nos encontramos en un mundo aislado y dividido, como si ocurría en el siglo XV, sino que en la actualidad nos encontramos en un mundo donde los humanos se encuentran en un estado de interconectividad, lo cual les permite un acceso inmediato a todo tipo de información que deseen descubrir, este proceso es lo que denominamos globalización, el cual permite la existencia de un mundo permanente conectado y donde la información se moviliza por todo el mundo; es precisamente esta situación actual lo que origina la existencia de nuevos tipos de individuos y de naciones, los cuales podríamos resumir o sintetizar de la siguiente manera (Sociales 10. S/F. Pág. 118):

- Se han generado relaciones de carácter interdependiente entre los diferentes grupos de humanos, comunidades y/o naciones, es decir que lo que afecta a una persona puede llegar a afectar a otras personas, aunque esto se presenta en individuos particularmente destacados.
- Las naciones entran a un proceso de desterritorialización, lo cual genera que los individuos pierdan la identidad que los vincula al territorio, priorizando las ideas internacionales y dejando deteriorar el legado y las tradiciones de un país, con el objetivo de difundir y ampliar una cultura considerada como “global”.

- Se crea y desarrolla un espacio virtual, conocido como la red o el internet, el cual adquiere un carácter de obligatoriedad, todo el mundo debe desarrollar una existencia y un tipo de vida vinculado a las nuevas tecnologías.

Se produjo un cambio en las formas de interacción humana, donde las barreras del tiempo y el espacio se transformarían de tal manera que podamos encontrar, si lo deseamos, donde, cuando y que estuvieran haciendo los demás en todo momento, es por esto que la privacidad es una de las mayores preocupaciones en la actualidad, ya que la exposición no es solo obligada sino que también ha obtenido un carácter de auto - imposición; además se ha generado una cultura de la inmediatez, las personas no están dispuestas a esperar prolongados periodos de tiempo, esto explica porque hay muchas personas que desean obtener éxito, dinero y popularidad de una manera rápida o veloz, porque culturalmente nos hemos acostumbrado a obtener lo que queremos con tiempos de espera sumamente breves o cortos.

Este, en términos generales, es el tipo de individuo que podemos encontrar en la actualidad, un individuo que tiene un enorme conjunto de información a su alcance, pero para la cual no está preparado para discernir, cuestionar o seleccionar; es decir, son personas que no tienen los conocimientos para comprender los diferentes rangos de utilidad de la información y, debido a la dificultad que implica acceder a la información especializada, que se centra en los elementos básicos de una problemática.

Es innegable que para perpetuar la existencia de este tipo de individuos debe de existir todo un sistema que perpetúe las relaciones humanas, bajo las condiciones previamente mencionadas, dicho sistema es los que conocemos como la globalización; es innegable que un mundo globalizado trae varios beneficios, sin embargo, también trae graves consecuencias, especialmente para países subdesarrollados como Colombia, ya que perpetua desigualdades políticas, culturales, económicas y tecnológicas. Para lo cual, dicho sistema, se compone de cuatro elementos o fases, que le han permitido posicionarse como el sistema dominante en la actualidad, estos cuatro elementos son (Sociales 10. S/F. Págs. 118 y 119):

- El sistema Capitalista, con sus discursos de meritocracia y de beneficios de clase.
- La división internacional del trabajo, con países exportadores de materias primas y otros de productos manufacturados.
- La extensión del sistema de Estado-nación, que genera ideas nacionalistas y segregadoras o discriminatorias.

- La existencia de un “orden militar mundial”, el cual construye la idea de las superpotencias armadas.

Fuentes:

- Sociales 10 (s/f) Editorial norma. Impreso en Colombia.

Actividades:

Todas las actividades deben de ser enviadas al correo del profesor: jesusdavid.171.g@gmail.com

1. Investiga la historia del producto tecnológico que consideras más importante para tu vida diaria (celular, Tablet, computador portátil, una torre, una consola de videojuegos, la televisión, etc.); además desarrolla una breve reflexión de porque este producto es tan importante para ti y si debieras darle la importancia que le das en la actualidad.

